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Hay que decirlo, en este asunto, gasto público para el siguiente año, los que tienen “fiel de la 

balanza”, diría don José López Portillo, qepd, es la bancada del partido en el poder y sus “carnales a 

modo”, PT y Verde, partido parásito, cual calificó en tribuna, ex diputado federal del PAN, Fernando 

Rodríguez Doval, en LXII Legislatura. 

Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación en próximo ejercicio fiscal, demanda mayoría 

absoluta para su aprobación, es decir, la mitad más uno de los 500 diputados; Morena y aliados, son 

276. 

Es decir, si lo deciden, bancada oficial y sus “ahijados”, pueden aprobar el proyecto, sin ningún 

problema, pero, decidieron seguir las reglas que impone cortesía parlamentaria y, el asunto, en lo 

particular, lo discuten desde al martes pasado, cuya sesión, la prolongan aún este viernes, para 

seguir discusión al dictamen, en lo particular. 

Antier, el presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda, presagiaba que el asunto, podría 

llevarse hasta el sábado, si bien les iba. 

Ayer, su homólogo en Junta de Coordinación Política, Moisés Ignacio Mier Velazco, adelantó que 

hoy, en sesión de JCP, coordinadores parlamentarios, deciden si cortan, suprimen reservas en el 

pleno y las mandan al Diario de los Debates o las agotan. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2023: GRUPOS PARLAMENTARIOS, APLICAN TÁCTICAS DILATORIAS; HOY, DECIDEN SI 

RECORTAN ¡2,264! RESERVAS O LAS AGOTAN EN TRIBUNA 
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Una posibilidad y otra, permitiría que este mismo viernes, agoten el asunto en lo particular; o se 

van a lo que dé el reloj legislativo, hasta agotar reservas que presentan los diputados federales. 

-“Seguimos en la discusión del Presupuesto, estamos en el periodo de reservas, en esta etapa es 

cuando los ánimos se encienden más entre los distintos grupos parlamentarios”. 

-“Han intervenido alrededor de 90 oradores, diputadas y diputados; tenemos una lista de más de 

300 inscritos por el momento, entonces, quiere decir que llevamos alrededor de un tercio de las 

intervenciones”, explicó el diputado presidente en mesa directiva. 

Previo a la sesión de ayer, la cual se prolongó por 11 horas con 27 minutos; numeralia en sede 

cameral, ilustra que esa sesión, se levantó, con el orador número 244 de 348. 

Contexto en el que Creel, señala que hacen esfuerzos para conjuntar y para compactar reservas, 

además que tiene mucho sentido, porque son de la misma materia, mismos artículos sobre los 

cuales están en debate.  

El miércoles, subieron a tribuna, 105 oradores, para exponer 266 reservas, de un total de 2,264. 

Van tres recesos en la discusión del PEF-2023, en lo particular, con la sesión del martes pasado; este 

viernes, nuestros representantes populares vuelven a reanudar esa agenda legislativa, en modo 

semipresencial y continuar discusión de las propuestas de modificación a los artículos y anexos que 

reservaron diputados de todas las bancadas. 

Con la sesión del martes pasado, reiteramos, ayer, los diputados federales, desahogaron un total de 

528 reservas, están pendientes, ¡1,737! 

De seguir así, hasta próxima semana, tienen nuestros representantes populares, para desahogar 

reservas que presentaron al decreto del Presupuesto-2023, plazo fatal, es el martes 15 de este mes, 

cual establece nuestra Ley de leyes, artículo 74, fracción IV, segundo párrafo. 
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Ayer, el diputado Ignacio Mier, presidente en JCP, adelantó que hoy, 9:30 horas, sesiona ese otro 

órgano de gobierno en San Lázaro, para acordar el desahogo de reservas y oradores faltantes en la 

discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el siguiente año. 

El también coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, resalta que esta nueva reunión 

de los coordinadores parlamentarios, estaba en previsión, dada la importancia del PEF-2023. 

-“Quedó establecido desde la Junta de Coordinación Política, que íbamos a estar monitoreando el 

avance y, en función de eso, ver si hacíamos ajustes”, explicó, lo cual, es la posibilidad, para acortar, 

retirar o suprimir reservas y las más, enviarlas al Diario de los Debates, para que se registren y 

queden para la historia y puedan consultar los investigadores en materia legislativa, reservas que 

no se aprobaron ni desecharon. 

Empero, el legislador de Puebla, no soslaya que agrupación de las reservas que presentaron  los 

diputados de todos los partidos, en materia de Presupuesto, dependerá de ellos, ese es su derecho 

y libertad, admite. 

En el caso de los integrantes de la bancada que coordina, señala que están preparados para 

terminar, cuando se alcancen los acuerdos: hoy, mañana o pasado mañana. 

O sea, si hoy no acuerdan ajustar número de reservas, este fin de semana, diputados federales, 

siguen con la sesión del martes pasado, hasta agotar las 2,262 que registraron para discutir en el 

pleno. En donde los números no coinciden, es en el número de oradores pues mientras en la mesa 

directiva, consideran “más de 300”, para el diputado Ignacio Mier, son 398. 

Pero aún falta que la secretaría de Servicios Parlamentarios evalúe los números de la jornada de 

ayer, siempre guardando el principio de paridad y el principio de equilibrio de la composición de los 

grupos parlamentarios. 

El parlamentario de Puebla, explica que en la bancada que coordina, analizan cuáles serán las 

reservas que promoverán y expone que el diputado Juan Ramiro Robledo, alista este asunto. 
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Estatus del proyecto PEF-2023, en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, cuando este 

viernes, deciden si “ajustan”, elevado número de reservas, es decir, “recortan”, las mantienen, las 

suprimen o simplemente que el promovente, solicite que las envíen al Diario de los Debates, y con 

ello, hoy, agotan el proceso legislativo, en lo particular, al dictamen. 

La verdad, no son más que maniobras leguleyas -diría el Ricardo Monreal, como legislador de 

oposición-, porque ni la bancada oficialista ni en el bloque opositor, “doblan las manos” y, hasta 

ayer, mantenían su disposición a seguir con las reservas, hasta agotar todas, en tribuna. 

Hay que decir, tienen de plazo fatal, próximo martes, y de esa manera, no creemos que desistan de 

seguir con la discusión de reservas, al menos que de ambas partes, bancada oficial y oposición, 

decidan hacer más breve la sesión del martes, y terminar hoy mismo. 

Este viernes, el diputado Ignacio Mier decide ante sus homólogos de oposición, si da el “manotazo” 

e imponen su mayoría con sus aliados, para agotar el asunto, pues ellos, con aliados, tienen mayoría 

absoluta. 

O mantienen vía de negociación y diálogo, para hacer ajustes al número de reservas y oradores y 

con ello, votar y aprobar el PEF-2023, en lo particular, y el diputado Santiago Creel Miranda, declare 

el asunto, como aprobado, en lo particular y en lo general, y seguir con sus efectos constitucionales. 

¡Ojalá!, civilidad y consenso, sea lo que este viernes por la mañana, prevalezca en la sesión matinal 

de la JCP, para cumplimentar proceso legislativo al gasto público del siguiente ejercicio fiscal. 

La verdad, en este asunto de las reservas en el dictamen del PEF-2023, unos proponen y, otros, 

disponen, cuando con su mayoría absoluta, nominal o económica, desechan las que presentaron los 

adversarios. 

Morena y aliados, son el “fiel de la balanza”, en el decreto del gasto público y también proponen 

reservas, pero bajo la maniobra de criticar al opositor. 
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EN EL CHACALEO 

Ricardo Monreal Ávila, recibió virtual “espaldarazo”, de los integrantes del Senado de la República, 

por “guerra sucia”, “politiquería” y “politiporquería” que ejerce en su contra, gobernadora de 

Campeche, Layda Sansores San Román… Legisladores de todas las bancadas, expresaron su apoyo 

al coordinador del grupo mayor, por los ataques en su contra, de parte de la Ejecutivo en aquella 

entidad… De tres párrafos, la misiva, con destinatario para la controversial Layda, 90 senadores, 

advierten que no aceptarán agresiones contra ninguno de los 127 legisladores; repudian método y 

dichos de la ex senadora y ex diputada federal, en su programa del martes, en una red social y 

manifiestan plena solidaridad al político de Zacatecas… En mensaje que publicó en redes sociales, 

el coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, expresa un: “me 

alegra mucho que hoy (ayer), haya recibido con sorpresa y agrado, que 90 compañeros senadores y 

senadores, hayan firmado una carta en mi respaldo, en solidaridad y condenando los ataques, las 

descalificaciones, los insultos, las diatribas, los actos ilegales que se han cometido en nuestra 

contra”… ¡Enhorabuena!... ¿Quién fue el senador o senadora priista que no firmó esa carta de apoyo 

a Monreal?... De los 13 que integran la minúscula bancada, uno, está ausente… El pleno de la 

representación popular en San Lázaro, guardó minuto de silencio por el fallecimiento de Eliezer 

Morales Aragón, quien fuera director de la Facultad de Economía en nuestra máxima casa de 

estudios, la UNAM y fundador del Sindicato de Trabajadores de la institución, cual recodó desde su 

curul, la diputada de Morena, Ivonne Cisneros Luján… Descanse en paz el economista que se 

distinguió con una trayectoria en la oposición, lo cual, lo distinguió en su vida… Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, rechaza que “ajusten”, elevado número de reservas que hay, en materia del PEF-

2023… Indica que ellos, van por agotar en tribuna, las que presentaron… ¿Y si hoy, en la JCP, el 

diputado Ignacio Mier, da el “manotazo”?... “Encuentro bilateral de alto nivel”, el que habrá entre 

México y España, durante la XVI Reunión Interparlamentaria, que se llevará a cabo en Madrid, del 

27 al 29 de este mes… En redes sociales, el senador y coordinador del grupo mayor, expuso ese 

acuerdo, luego de conversación que tuvo con el embajador de esa nación en nuestro país, Juan 

Duarte Cuadrado… En la tribuna de San Lázaro, el representante del PAN, Salvador Alcázar Ortega, 

acusa que el presidente López Obrador, prefiere aumentar presupuesto para campos de beisbol, 

que para el campo mexicano. Pondera que 29 programas en apoyo al capo, se eliminaron, desde el 

inicio del gobierno de Amlo; los aumentos en la canasta alimentaria, registraron alza en más del 

44% y dejan en el olvido, autonomía alimentaria. ¡Cuidado!... El diputado Santiago Creel Miranda, 

declaró que la marcha del próximo domingo, en la defensa del Instituto Nacional Electoral, parte 

del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución. “Creo que puede ser la marcha más 

numerosa que ha habido en su historia por parte de demócratas que queremos un México de 

libertades y con un árbitro electoral auténticamente democrático”, refiere el legislador… En esa 
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protesta por la defensa del INE, único orador será el ex presidente del Instituto Federal Electoral, 

José Woldenberg… “Tiene la autoridad, el conocimiento la práctica electoral necesaria y, sobre todo, 

la autoridad moral para expresar un discurso de defensa sobre INE, una vez que concluya la 

marcha”, vislumbra Creel… Inmoral, deleznable, que el diputado federal de Morena y ex presidente 

en mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, incurra en “politiquería” y acciones mediáticas, al 

poner “reloj electoral” en su oficina de San Lázaro, y el contador de las horas, minutos y segundos, 

transcurre, hasta llegar el día en que deben de abandonar su encargo como consejeros del INE, 

Lorenzo Córdova Vianello y Ciro Murayama… El legislador veracruzano, señala que les quedan 145 

como consejeros electorales… Así como reprobamos apodos que ponen diputados a otro diputado, 

lo hacemos con esas acciones que lleva a cabo el diputado Gutiérrez Luna, quien, reiteramos, se 

distinguió como presidente en Cámara de Diputados, por un discurso de apertura, civilidad y 

conciliación, pero no se vale que pretenda hacer campaña electoral, con el uso mediático al tiempo 

que tienen como miembros del Consejo General del INE, Ciro Murayama y Lorenzo Córdova… Esa 

no es manera de “agradar” al máximo elector de este país, mejor que haga campaña, mucha 

campaña, para que se pueda cumplir su anhelo de gobernar Veracruz… No se vale politiquería, para 

defenestrar al adversario, como tampoco se valen apodos de un adversario hacia otro… Como 

también sería reprobable si el diputado Gutiérrez Luna, pone fuera de su oficina en San Lázaro, el 

mapa del estado donde nació la señora Norma Rocío Nahle García, pero aún así, quiere gobernar 

Veracruz… Ahí, el legislador calla, cuando debería exigir que una ciudadana que nació fuera del 

estado que lo tiene todo -diría distinguido veracruzano-, quiera gobernar a los auténticos 

ciudadanos de la entidad… ¡Cuidado!, los habitantes de Veracruz, sí tienen sentido común… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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